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ATA Nº 9/2015 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 7 DE MAIO DE 2015  
 
Aos sete dias do mês de maio do ano de dois mil e quinze, na sala das sessões dos Paços do 
Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara Municipal, 
Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos Manuel 
Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Alexandre Valente Rosas Caetano, Vítor Manuel 
Gouveia Ferreira, Aníbal Manuel Santos Moreira e Maria João da Rosa Lima Duarte. ---------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata. -------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu conhecimento das atividades desenvolvidas 
desde a anterior reunião da Câmara Municipal, das quais destacou: --------------------------------  
- Processo negocial com os Municípios integrantes da CIRA, de preparação do Pacto para o 

Desenvolvimento e Coesão Territorial, sendo que está previsto que o mesmo seja assinado 
entre os meses de Maio e Junho. Neste documento serão definidas como prioridades, as 
questões da eficiência energética dos edifícios públicos, a requalificação dos centros de saúde 
e as USF, bem como a requalificação de escolas do pré-escolar e 1º ciclo. ------------------------  
- No programa das vias para a competitividade, tem enfoque na construção da variante à 
EN109 em Maceda ou, em alternativa, a construção da ligação direta da rotunda da Toyota à 
A29, para além da requalificação da EN 109. -----------------------------------------------------------  
- No âmbito da revisão do PDM – que está na sua fase final –, o executivo tem discutido e 
defendido, com as respetivas entidades, as alterações que propõe relativamente à REN e à 
RAN. Destes contactos resultou a possibilidade de se desbloquear as questões consideradas 
mais importantes, possibilitando, assim, ter um plano mais consentâneo com as nossas 
perspetivas de desenvolvimento e expansão, face à versão acordada com a comissão de 
acompanhamento. -------------------------------------------------------------------------------------------  
- No que se refere à articulação com o tecido empresarial, o executivo visitou a FLEX 2000, 
a Valmet – visita durante a qual foram inauguradas novas instalações – e a Provimi. ------------  
- Na área educativa, o executivo desenvolveu contactos com os Agrupamentos de Escolas, 
relativamente à reforma da rede escolar, nomeadamente, quanto à manutenção ou 
encerramento das escolas da Ribeira, Carregal e de Matosinhos. ------------------------------------  
Salientou que o objetivo do executivo é demonstrar a pertinência do não encerramento das 
escolas em Ovar. Relativamente à Escola de Matosinhos, é uma situação mais difícil, e ainda 
hoje irá ter lugar uma reunião com o Agrupamento de Escolas de Esmoriz – Ovar Norte, para 
analisar a situação. ------------------------------------------------------------------------------------------  
- Neste período, o executivo fez o necessário acompanhamento das várias obras em curso, 
designadamente, as do Largo dos Combatentes do Ultramar, em Esmoriz, Edifício Multiusos 
em S. João e Arranjo da Rua Jornal O Povo de Cortegaça. Ainda nesta área, procedeu-se à 
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reformulação do projeto de Beneficiação da Escola Oliveira Lopes e ao lançamento de 
concurso público para a USF de Maceda. ----------------------------------------------------------------  
- No que se refere à época balnear, referiu que o executivo já está a trabalhar na sua 
preparação, que passa pela aquisição de alguns equipamentos para implantação nas praias, 
tendo destacado a atribuição da Bandeira Azul a várias praias do concelho [Esmoriz, 
Cortegaça e Furadouro], o que demonstra a sua qualidade, que o executivo pretende manter. 
Referiu, ainda, a permanente monitorização das praias e das defesas da costa, por forma a 
garantir as intervenções que se revelem necessárias.  --------------------------------------------------  
- Informou de reunião realizada com o Presidente da Refer Património, na qual foi 
reafirmada a intenção da Refer em proceder a obras profundas de requalificação e 
modernização das estações de Ovar e de Esmoriz, em sintonia com o arranjo urbanístico na 
estação de Ovar, que incluirá um posto avançado de turismo e um posto de aluguer de 
bicicletas, a realizar durante o ano de 2016. -------------------------------------------------------------  
No que se refere às Passagens Superiores de Esmoriz e Ovar, referiu que a Refer não se 
compromete com a sua concretização, a qual, a acontecer, só o será em 2019. Assim, 
considerou que esta situação deverá ser equacionada no sentido de se encontrar uma solução, 
que poderá passar pela assunção da sua construção por parte da Câmara Municipal. -------------  
 - Informou, ainda, que está em curso o concurso público para a empreitada relativa à 
construção do saneamento, em Maceda. -----------------------------------------------------------------  
- Das diferentes atividades e eventos que se realizaram no concelho, destacou a realização do 
Dia de S. Jorge, iniciativa da Junta Regional do Porto do Corpo Nacional de Escutas, e que 
juntou, em Ovar, cerca de 5 mil Escuteiros e Dirigentes; a Homenagem ao Sr. Sousa, autarca 
de Cortegaça; o 84º aniversário dos Bombeiros Voluntários de Esmoriz, o V Encontro de 
Teatro de Esmoriz, iniciativa da responsabilidade dos Arautos; o 8º aniversário do Dolce Vita 
Ovar; a realização da 1ª Corrida Popular de Esmoriz; o VII Encontro de Dança da 
Associação Cultural e Recreativa de Valdágua; o Debate/Palestra sobre igualdade de género, 
promovido pela Escola Secundária Júlio Dinis - Clube Europeu; a entrega de prémios aos 
vencedores e participantes na VII Edição do Concurso Concelhio de Leitura – Mais e 

Melhores Leitores; a Sessão Pública de outorga de Protocolos de colaboração com as 
Associações de Pais e a entrega das Bolsas de Estudo; o 39º Aniversário da Associação 
Cultural e Recreativa de S. Vicente de Pereira; o 31º aniversário da Escola de Samba 
Charanguinha; a realização da corrida Wings for life, corrida que tem objetivos solidários, 
que se iniciou no Porto e terminou no concelho de Ovar.  --------------------------------------------  
- Referiu a ocorrência de uma intempérie, no dia 4 de Maio, com o registo de fortes rajadas 
de vento, que causaram prejuízos na marina do Carregal, e a queda de árvores no Jardim do 
Cáster, com prejuízos significativos. ---------------------------------------------------------------------  
- Por fim, referiu a realização da convenção da FECC, no próximo dia 11, durante a qual está 
prevista a eleição de um novo Presidente, e para a qual se candidatou o Dr. David Brandão, 
candidatura que muito enobrece o concelho de Ovar. -------------------------------------------------   
A senhora Vereadora Maria João Duarte realçou a grande necessidade na concretização da 
passagem desnivelada de Esmoriz, dado o caos que se regista no acesso à estação, em 
períodos de maior afluência, com grande confusão entre peões e automóveis. --------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva referiu que o programa em preparação para a candidatura 
a fundos comunitários, e referido na intervenção do senhor Presidente, é apenas no âmbito da 
CIRA, podendo a Câmara Municipal apresentar candidaturas a outros programas. O que será 
concretizado.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  
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O senhor Vereador Aníbal Moreira questionou relativamente à situação da Rua 25 de 
Novembro e à limpeza da ribeira de S. Geraldo. --------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que já deu indicações para se proceder à 
limpeza da vala. O procedimento já está concluído, pelo que os trabalhos serão realizados de 
imediato. Informou, ainda, que está a ser equacionada uma nova solução técnica para a Rua 
25 de Novembro, com vista a contribuir para a resolução do problema de águas pluviais 
existente. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira deu conta do atraso significativo, quer na atribuição das 
bolsas de estudo, quer nos apoios às instituições, na área social, o que dificulta a sua 
capacidade de intervenção. ---------------------------------------------------------------------------------  
Questionou, ainda, a situação da Escola de Ciclismo Ovar Território de Emoções, que 
segundo informação a que teve acesso apenas tem 4 atletas inscritos, sendo que o valor 
atribuído pela Câmara Municipal à ADO Basquetebol é bastante significativo, para a 
manutenção da sede do Clube Desportivo Fullracing, titular da escola, na Arena Dolce Vita. --  
O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que a intenção do executivo era trazer 
já a esta reunião os apoios às associações socias e culturais, pelo que a observação é 
pertinente, ficando o compromisso de que as respetivas propostas serão apresentadas na 
próxima reunião. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Quanto à Escola de Ciclismo, a informação disponível é que a escola tem cerca de 16 alunos 
inscritos, tendo decorrido um período inicial em que as inscrições eram muito poucas – como 
é compreensível –, mas que tem vindo a evoluir positivamente, após uma fase de arranque. ---  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA 
NO DIA 16 DE ABRIL DE 2015. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 256/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
PROTOCOLO PARA O ESTABELECIMENTO DE PROJETO PILOTO DE 
PARTILHA E INTEGRAÇÃO DE SERVIÇOS DOS MUNICÍPIOS DA REGIÃO DE 
AVEIRO. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que se trata de um projeto piloto, para 
delegação de algumas competências da escala municipal para a escala intermunicipal. Trata-
se, no essencial e apenas, de uma carta de intenções, considerando que algumas das matérias 
previstas são pacíficas, ainda que outras tenham, ainda, de ser bem estudadas e analisadas. ----  
 

Deliberação nº 257/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta do protocolo. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE AQUISIÇÃO DE PRÉDIO RÚSTICO - ALAMEDA PADRE 
MANUEL DIAS DA SILVA E ARRANJOS ENVOLVENTES - CORTEGAÇA. ----------  
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O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que esta aquisição tem como objetivo 
permitir a construção de uma alameda de ligação entre a Igreja Matriz de Cortegaça e a Praia 
e valorização do espaço envolvente, devendo olvidar-se que a Igreja está classificada como 
imóvel de interesse público. -------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira expressou a sua concordância com a proposta, que 
considerou equilibrada e adequada. -----------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira expressou, igualmente, a sua concordância com este 
projeto, que, na sua opinião, irá valorizar a Igreja e toda a envolvente. Referiu, ainda, que o 
mesmo deveria ser feito em Maceda, de forma a valorizar toda a envolvente à Igreja Matriz. --  
 

Deliberação nº 258/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 98/DAJF/SP, 

de 30.04.2015 e proceder nos termos das alíneas a) e b) das respetivas conclusões. ----   

 
PEDIDO DE APOIO FORMULADO PELA FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE 
SANTA MARINHA DE CORTEGAÇA - SUBSTITUIÇÃO E REPARAÇÃO DO 
SISTEMA DE ILUMINAÇÃO DO PAVILHÃO DO GESTAL - PARA APROVAÇÃO. 

 

Deliberação nº 259/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
REALIZAÇÃO DE OBRAS NO NÚCLEO MUSEOLÓGICO DO GRUPO 
FOLCLÓRICO "AS TRICANAS DE OVAR" - PROPOSTA DE APOIO 
FINANCEIRO AO GRUPO DESPORTIVO E CULTURAL DE GUILHOVAI. -----------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal considerou que esta proposta constitui uma 
descriminação positiva, uma vez que o edifício é da Câmara Municipal, pelo que se propõe 
este apoio. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 260/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE PATROCÍNIO AO 25º GRANDE PRÉMIO DE CICLISMO 2015 DO 
JORNAL DE NOTÍCIAS.--------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal informou que o apoio agora proposto insere-se 
numa estratégia de trazer para Ovar as grandes provas de ciclismo, a nível nacional, como a 
Volta a Portugal, entre outras. Considerou, ainda, que esta prova tem grande tradição e 
importância no calendário nacional de provas de ciclismo. -------------------------------------------  
 

Deliberação nº 261/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PARCERIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR COM O DOLCE VITA OVAR 
PARA PROMOÇÃO E DIVULGAÇÃO DE EVENTOS NO MUNICÍPIO DE OVAR.---  
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Deliberação nº 262/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o protocolo de colaboração. -----------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO AO CENTRO CULTURAL E RECREATIVO DE MACEDA 
PARA A REALIZAÇÃO DO 1º PRÉMIO DE CICLISMO CCRM SAC MACEDA. -----  
 

Deliberação nº 263/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
EMPREITADA DE BENEFICIAÇÃO DE PASSEIOS NA PRAIA DE CORTEGAÇA - 
PROPOSTA DE TRABALHOS A MAIS E DE TRABALHOS A MENOS. -----------------  
 

Deliberação nº 264/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 94/DAJF/SP, 

de 22.04.2015 e proceder nos termos das alíneas a) a f) das respetivas conclusões. -----   

 
EMPREITADA DE REQUALIFICAÇÃO DA PRAÇA DOS COMBATENTES DO 
ULTRAMAR - ESMORIZ - NOVOS TRABALHOS - APROVAÇÃO DE 
TRABALHOS A MAIS E DE TRABALHOS A MENOS. ----------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal informou que o acréscimo de trabalhos resulta da 
necessidade premente de implementar uma solução para as águas pluviais, o que não foi 
considerado no projeto inicial. -----------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira considerou que, apesar do valor elevado, há necessidade 
de fazer a obra com qualidade e evitando problemas futuros. ----------------------------------------  
 

Deliberação nº 265/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 99/DAJF/SP, 

de 05.05.2015 e proceder nos termos das alíneas a) a d) das respetivas conclusões. ----   

 
PROCEDIMENTO ADMINISTRATIVO TENDENTE À OBTENÇÃO DE 
DECLARAÇÃO DE UTILIDADE PÚBLICA DA EXPROPRIAÇÃO DA PARCELA 
Nº 4 INSERIDA NA OBRA "CONSOLIDAÇÃO DAS MARGENS DO RIO CASTER 
E RIBEIRA DE NOSSA SENHORA DA GRAÇA (ENTRE A RUA ELIAS GARCIA E 
RUA DA PONTE DO CASAL) EM OVAR. ---------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Domingos Silva esclareceu que, tendo-se constatado que um terreno 
utilizado na obra em causa, não pertencia à Câmara Municipal e tendo sido efetuadas várias 
diligências no sentido da aquisição do prédio, sem sucesso, nomeadamente face ao silêncio 

de um dos comproprietários, é necessário assegurar a legalidade e repor os direitos dos 
proprietários, sendo este o procedimento mais adequado, em termos jurídicos. -------------------  
 

Deliberação nº 266/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e requerer a declaração de 

utilidade pública da expropriação, com caráter de urgência, da Parcela nº 4 da obra 
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de Consolidação das Margens do Rio Cáster e Ribeira de Nossa Senhora da Graça, 

em Ovar. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
CONCELHIA - MÚSICA - BANDA DO MAR - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO 
FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. ------------  
 

Deliberação nº 267/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, emitir parecer prévio favorável e autorizar a 

celebração do contrato, nos termos da Informação nº 101/DAJF/SP, de 06.05.2015. --  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A ORGANIZAÇÃO DO ENCONTRO DE 
LITERATURA INFANTIL "GIGANTES INVISÍVEIS", A REALIZAR ENTRE 6 A 
14 DE JUNHO DE 2015, NO PARQUE AMBIENTAL DO BUÇAQUINHO - 
EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA 
CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. --------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 268/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, emitir parecer prévio favorável e autorizar a 

celebração do contrato, nos termos da Informação nº 101/DAJF/SP, de 06.05.2015. --  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA O FORNECIMENTO DE ENERGIA EM BAIXA 
TENSÃO ESPECIAL PELO PERÍODO DE UM ANO - EMISSÃO DE PARECER 
PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 269/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, emitir parecer prévio favorável e autorizar a 

celebração do contrato, nos termos da Informação nº 101/DAJF/SP, de 06.05.2015. --  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
CONCELHIA - TEATRO THE WALL (SERVIÇO EDUCATIVO) - EMISSÃO DE 
PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 270/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, emitir parecer prévio favorável e autorizar a 

celebração do contrato, nos termos da Informação nº 101/DAJF/SP, de 06.05.2015. --  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A CERTIFICAÇÃO ENERGÉTICA E 
ELABORAÇÃO DE MEDIDAS DE AUTOPROTEÇÃO DO EDIFÍCIO SEDE DA 
JUNTA DE FREGUESIA DE S. JOÃO - S. JOÃO - EMISSÃO DE PARECER 
PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 271/2015: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, emitir parecer prévio favorável e autorizar a 

celebração do contrato, nos termos da Informação nº 101/DAJF/SP, de 06.05.2015. --  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A PRODUÇÃO E TRANSMISSÃO DE SPOT´S 
PUBLICITÁRIOS NAS RÁDIOS ANTENA VAREIRA E VOZ DE ESMORIZ E 
AQUISIÇÃO DE PUBLICIDADE NO JORNAL A VOZ DE ESMORIZ - EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA CELEBRAÇÃO 
DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Vitor Ferreira questionou a razão pela qual não está prevista a aquisição 
de publicidade no Jornal Praça Pública, assegurando, assim, algum equilíbrio relativamente 
ao Jornal A Voz de Esmoriz. -------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas esclareceu que a necessidade de divulgação das 
atividades municipais existe sobretudo nas freguesias a norte do concelho, nas quais o Jornal 
Praça Pública tem pouca divulgação. --------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 272/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, emitir parecer prévio favorável e autorizar a 

celebração do contrato, nos termos da Informação nº 101/DAJF/SP, de 06.05.2015. --  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A VIGILÂNCIA E ASSISTÊNCIA A 
BANHISTAS NA PISCINA MUNICIPAL DE OVAR - EMISSÃO DE PARECER 
PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. 
 

Deliberação nº 273/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, emitir parecer prévio favorável e autorizar a 

celebração do contrato, nos termos da Informação nº 101/DAJF/SP, de 06.05.2015. --  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS À LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, FORMULADO PELA ASSOCIAÇÃO COMERCIAL DOS CONCELHOS 
DE OVAR E S. JOÃO DA MADEIRA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
SENHOR VICE-PRESIDENTE, DATADO DE 17.04.2015. -------------------------------------  
 

Deliberação nº 274/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 17.04.2015. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS À LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO, FORMULADO PELA ASSOCIAÇÃO COMERCIAL DOS CONCELHOS 
DE OVAR E S. JOÃO DA MADEIRA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
SENHOR VICE-PRESIDENTE, DATADO DE 17.04.2015. -------------------------------------  
 

Deliberação nº 275/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 17.04.2015. ------------------------------------------------------  
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PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS À LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO, FORMULADO PELO GRUPO DESPORTIVO E CULTURAL DE 
GUILHOVAI - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE, 
DATADO DE 23.04.2015. --------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 276/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 23.04.2015. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS À LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, FORMULADO PELO MOTOCLUBE KM 27. -----------------------------------------  
 

Deliberação nº 277/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a isenção de taxas. ----------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS À LICENÇA PARA A 
REALIZAÇÃO DE PROVA DESPORTIVA, FORMULADO PELOS FALTA D‘AR. ---  
 

Deliberação nº 278/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a isenção de taxas. ----------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE HASTA PÚBLICA PARA A ATRIBUIÇÃO DO 
DIREITO DE OCUPAÇÃO DE QUATRO QUIOSQUES NA PRAIA DE ESMORIZ E 
RESPETIVAS NORMAS DE ATRIBUIÇÃO E UTILIZAÇÃO. -------------------------------  
 

Deliberação nº 279/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
13.04.2015 A 05.05.2015 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 280/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 10.04.2015 A 29.04.2015 - PARA CONHECIMENTO --------------------  
 

Deliberação nº 281/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
4ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO E ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO DE 
2015. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 282/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a 4ª alteração ao Orçamento e às Grandes 

Opções do Plano de 2015. --------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ---------------------------------------  
 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE ESTÁGIO EXTRACURRICULAR, NO 
ÂMBITO DO CURSO DE HISTÓRIA DA FACULDADE DE LETRAS DA 
UNIVERSIDADE DE COIMBRA. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 283/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e o respetivo protocolo de 

cooperação. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE ESTÁGIO EM CONTEXTO DE TRABALHO, 
NO ÂMBITO DO CURSO PROFISSIONAL DE TÉCNICO DE GESTÃO DO 
AMBIENTE DO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE OVAR. -------------------------------  
 

Deliberação nº 284/2015: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e o respetivo protocolo de 

colaboração. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE AÇÃO SOCIAL E SAÚDE -------------------------------------  
 
PROTOCOLO COM A SOCIEDADE GESTORA DE FUNDOS DE INVESTIMENTO 
IMOBILIÁRIO, NORFIN, SGFII, SA, PARA A DINAMIZAÇÃO DA MEDIDA 
MERCADO SOCIAL DE ARRENDAMENTO. ----------------------------------------------------  
 
A senhora Vereadora Ana Cunha considerou que este projeto não tem cumprido os seus 
objetivos, não se constituindo como uma alternativa viável para as famílias carenciadas, pelo 
que se considera que se deve proceder à rescisão do contrato, esperando que o Programa 
possa ser reformulado, de modo a responder melhor às necessidades atuais e reais do 
público-alvo. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira salientou que os destinatários desta iniciativa eram a 
classe média, que atualmente enfrenta dificuldades acrescidas. No entanto, pela avaliação 
efetuada, não tem sido, efetivamente, um instrumento útil, pelo que manifestou a sua 
concordância com a respetiva denúncia. -----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 285/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, denunciar o Protocolo de colaboração, nos termos e 

fundamentos da informação nº 74 da Divisão de Ação Social e Saúde, de 13.04.2015.  

 

DIVISÃO DE EDUCAÇÃO ---------------------------------------------------------  
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PROPOSTA DE REVISÃO DA CARTA EDUCATIVA DE OVAR - PARA 
APROVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou o parecer prévio favorável do Conselho 
Municipal de Educação à presente proposta. ------------------------------------------------------------  
Referiu, também, que, com esta revisão, pretende-se dotar o território de Ovar de uma Carta 
Educativa que constitua um instrumento efetivo e eficaz, no sentido da promoção do sucesso 
educativo e de combate ao insucesso e abandono escolar, contribuindo para a qualidade, 
excelência e atratividade da rede escolar do concelho. ------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Ana Cunha realçou que esta revisão foi elaborada por uma entidade 
externa, com o envolvimento de todos os agentes educativos da comunidade, tendo sido 
realizado um levantamento exaustivo de todos os dados de interesse nesta matéria. Após a 
elaboração de uma primeira versão do documento, foi promovido um seminário de 
apresentação do documento à comunidade, no qual houve a oportunidade de discutir esta 
proposta de revisão e a realidade educativa do concelho, tendo sido apresentadas contributos 
que foram acolhidos e vertidos para a versão final, agora em apreciação. --------------------------  
Referiu, ainda, que esta Carta Educativa tem o seu foco no sucesso escolar e na 
aprendizagem, e será um importante instrumento para a definição do Plano de 
Desenvolvimento Educativo em Ovar, que constitui um processo longo e dinâmico com o 
qual se pretende desenvolver e potenciar a nossa rede escolar, a sua qualidade e sucesso. ------  
A senhora Vereadora Maria João Duarte considerou que o diagnóstico apresentado está bem 
realizado e expressa bem a realidade educativa do concelho, nomeadamente a redução 
significativa do número de alunos e o insucesso que se verifica. ------------------------------------  
No que concerne às medidas propostas, salientou as medidas direcionadas para as escolas e 
para as pessoas, e a necessidade de partilha de esforços e do trabalho partilhado, condição 
necessária para se avançar para um projeto educativo municipal, com vista a combater o 
insucesso, e criar escolas de referência que sejam atrativas para as famílias. ----------------------  
Salientou que é fundamental e importantíssimo, no momento atual, a concertação e 
articulação da oferta formativa, com especial destaque no que respeita aos cursos 
profissionais, uma área em que as escolas continuam a trabalhar de uma forma isolada, com a 
repetição de cursos em diferentes escolas, muitas vezes sem ligação às necessidades do 
mercado de trabalho. ----------------------------------------------------------------------------------------  
Referiu, também, a necessidade de criação de equipas multidisciplinares, com psicólogos e 
assistentes sociais, no sentido e criar um elo de ligação entre a escola e as famílias, 
imprescindível para o sucesso escolar. -------------------------------------------------------------------  
Por fim, considerou igualmente essencial, para a atratividade da rede escolar do concelho, a 
existência de uma boa rede de transportes escolares, que esteja adaptada à realidade do 
território do concelho, e limite a fuga de alunos para escolas dos concelhos limítrofes, 
provocada por um acesso mais facilitado ao respetivo transporte, assim como um maior 
apoio tecnológico às escolas, nomeadamente, na modernização do seu parque informático, 
dando resposta às necessidade sentidas pelos estabelecimentos de ensino nesta área. ------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que as medidas preconizadas são fundamentais 
para o sucesso escolar e educativo, sendo que este sucesso radica muito num trabalho a 
desenvolver com as famílias, no qual o papel das equipas multidisciplinar será essencial e 
determinante, para além de outros fatores, como o investimento tecnológico, dando o 
exemplo de projetos já existentes em outros concelhos que passam pela disponibilização de 
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tablets para uso dos alunos, eventualmente, com projetos-pilotos em algumas escolas, 
integrado num plano educativo mais amplo. ------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva considerou que esta reflexão extravasa a discussão da 
proposta em apreciação, porque vai para além da escola e tem a ver com todo o contexto 
social e familiar. Salientou que a Câmara Municipal não se pode substituir a toda a 
comunidade educativa. Relativamente à questão do investimento em tecnologias, considerou 
que houve já algumas experiências, como é o exemplo do Programa Magalhães, que não 
obteve os resultados pretendidos. -------------------------------------------------------------------------  
Considerou, ainda, que temos realidades muitos diferentes, que é preciso conciliar e dar a 
resposta adequada a cada uma delas, não havendo respostas únicas, realçando que esta é uma 
área da maior importância a que o Estado não pode deixar de dar a maior atenção e de 
intervir ativamente. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, considerou que uma das questões importantes é a fixação de alunos no concelho, e 
que passa por aumentar a atratividade da rede escolar, criando melhores condições nas 
escolas, por ter uma melhor rede de transportes escolares, melhores equipamentos 
desportivos e pela atribuição e apoio específicos, de que é exemplo a oferta de manuais 
escolares. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Ana Cunha salientou a sintonia das opiniões expressas, realçando o 
facto de alguns passos já terem sido dados, nomeadamente, com a alteração do Plano de 
Transportes, que será apreciado na presente reunião, e que contou com a participação ativa 
de todos os Agrupamentos de Escolas e as transportadoras, que identificaram os respetivos 
constrangimentos. -------------------------------------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, a concertação já efetuada no âmbito da oferta do ensino profissional, que 
resultou na proposta por parte dos Agrupamentos de diferentes cursos. Sendo verdade que, se 
ainda é visível défices de articulação, foram já dados alguns passos, como é exemplo, o 
propósito do Projeto Mil Escolas, concretizado nos Agrupamentos de Escolas de Ovar Sul e 
Esmoriz – Ovar Norte, cuja palestra final será realizada em conjunto, em espaço cedido pela 
autarquia. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente à questão das equipas multidisciplinares, salientou alguns projetos e 
iniciativas já levadas a cabo ou em análise para operacionalização. Nomeadamente, o Projeto 
EPIS, baseado na figura do mediador, que acompanha de uma forma muito próxima os 
alunos em risco de abandono escolar. Assim como, um projeto de âmbito social que se 
gostaria que coloca-se uma equipa multidisciplinar a atuar de forma itinerante por todo o 
concelho. Além da iniciativa já existente de promover reuniões de concertação de todos os 
psicológicos, que exercem funções nas diferentes entidades educativas e sociais do concelho. 
Sendo que todas as iniciativas visam potenciar a intervenção psicossocial dos alunos, quer no 
meio escolar, quer no meio familiar. ---------------------------------------------------------------------  
No que concerne, ao necessário apoio tecnológico, salientou a substituição, no presente ano 
letivo, de todos os quadros pretos por quadros de porcelana, de iniciativa municipal, tendo a 
Câmara Municipal reforçado a verba destinada a equipamentos informáticos, o que permitiu 
proceder à substituição de muitos equipamentos já obsoletos. ---------------------------------------  
Por fim, considerou que o Plano de Desenvolvimento Educativo Municipal é um plano que 
tem de ser construído por todos e para todos, assumindo o Município de Ovar o seu papel, no 
âmbito das suas competências. ----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 286/2015: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta de revisão da Carta Educativa de 

Ovar e remetê-la à Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE PLANO DE TRANSPORTES ESCOLARES PARA O ANO LETIVO 
2015/2016 - PARA APROVAÇÃO. --------------------------------------------------------------------  
 
A senhora Vereadora Ana Cunha salientou que foi feita uma articulação com todos os 
Agrupamentos de Escolas do concelho, procurando resolver todas os constrangimentos 
existentes, e dar resposta a todas as necessidade. Assim, são propostos desdobramentos de 
carreiras e ajustamento de horários considerados adequados, assim como, a introdução de um 
circuito especial, em Válega, e o transporte específico de alunos do Torrão do Lameiro para a 
Escola do Carregal e em S. Vicente de Pereira. ---------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que, com a introdução da plataforma dos serviços escolares, poderá haver a 
necessidade de alterar alguns procedimentos, no próximo ano letivo. ------------------------------  
 

Deliberação nº 287/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROGRAMA DE OFERTA DE MANUAIS ESCOLARES AOS ALUNOS DAS 
ESCOLAS DO 1º CEB DO CONCELHO DE OVAR - ANO LETIVO 2015-2016 - 
OPERACIONALIZAÇÃO DE PROCEDIMENTOS. ---------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal realçou a intenção de manter a atribuição deste 
apoio, nas condições já definidas para o presente ano letivo. -----------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva salientou que a única alteração a registar passa por tornar 
facultativa a devolução dos manuais, deixando a mesma de ser obrigatória, tendo em atenção 
o tipo de utilização dos manuais no 1º Ciclo, o que torna inviável a sua reutilização. ------------  
 

Deliberação nº 288/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE ---------------  
 
PROPOSTA DE AUTORIZAÇÃO DE UTILIZAÇÃO DO CENTRO DE ARTE DE 
OVAR PELA ACADEMIA PALMO E MEIO. -----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 289/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, autorizar a utilização conforme proposto. ----------------  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS, FORMULADO 
POR BEATRIZ FERREIRA DE PINHO, TITULAR DO IMÓVEL SITO NA RUA DA 
ALÇADA, 272, VÁLEGA. -------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 290/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido, nos termos e fundamentos da 

informação nº 024/PR/2015, datada de 22.04.2015. -------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS, FORMULADO 
POR ADMINISTRAÇÃO DE CONDOMÍNIO EDIFÍCIO LAGOA, TITULAR DO 
IMÓVEL SITO NA AVENIDA JOAQUIM OLIVEIRA E SILVA, 429, BLOCO A, 
ESMORIZ. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 291/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido, nos termos e fundamentos da 

informação nº 025/PR/2015, datada de 22.04.2015. -------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS, FORMULADO 
POR MARIA AVELINA SILVA PEREIRA ALMEIDA, TITULAR DO IMÓVEL 
SITO NO LARGO NOSSA SENHORA DAS DORES, 19, VÁLEGA. -------------------------  
 

Deliberação nº 292/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido, nos termos e fundamentos da 

informação nº 024/PR/2015, datada de 22.04.2015. -------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TARIFA DE RESÍDUOS URBANOS, FORMULADO 
POR JOAQUIM GONÇALVES DE ALMEIDA, TITULAR DO IMÓVEL SITO NA 
RUA DO FERREIRO, 20, EM S. VICENTE DE PEREIRA. ------------------------------------  
 

Deliberação nº 293/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido, nos termos e fundamentos da 

informação nº 118/DP/SJ/2015, datada de 30.04.2015. ---------------------------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
SOCIEDADE M.A.R. CRUZ - FÁBRICA DE URNAS, LDA - PEDIDO DE 
RECONHECIMENTO DO INTERESSE PÚBLICO MUNICIPAL NA 
REGULARIZAÇÃO DE ESTABELECIMENTO INDUSTRIAL - PARA 
APROVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Domingos Silva esclareceu que esta situação não foi acautelada aquando 
da elaboração do PDM de Ovar, apesar da ocupação industrial ser anterior a este Instrumento 
de Gestão Territorial.  ---------------------------------------------------------------------------------------  
Havendo a intenção de, em sede de revisão do PDM, proceder à alteração do uso dos terrenos 
afetos à unidade industrial em causa, tal não foi possível. --------------------------------------------  
Assim, e em termos legais, tal alteração só é possível se a Câmara Municipal reconhecer o 
interesse público municipal do estabelecimento industrial, e proceder à posterior alteração do 
PDM. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Pelo exposto, considerou que é de toda a justiça proceder à legalização da unidade industrial, 
que está localizada naquele local há cerca de 30 anos, e que pretende expandir a sua 
atividade, o que não é possível, dado o constrangimento existente relativamente à 
classificação dos solos constante do PDM. --------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 294/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, reconhecer o interesse público municipal na 

regularização do estabelecimento industrial, nos termos e fundamentos do parecer 

da Divisão de Urbanismo e Planeamento, e remeter o assunto à Assembleia 

Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 295/2015:  --------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar.  ----------------------------  

 
BALANCETE: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A Câmara tomou conhecimento de que a Tesouraria encerrou no dia anterior com o saldo de 
€ 8.181.663,56.----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do artigo 57º, 3 
da Lei 75/2013, de 12 de Setembro. ---------------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:54horas, da 
qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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